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Protokoll  

 

Sitzung des Ausschusses für Bildung, Sport, Kultur und 
 sorbische/wendische Angelegenheiten 

Am Donnerstag, 09.09.2021, 17:00 – 19:00 Uhr 

Im Stadthaus, Erich Kästner Platz 1, 03046 Cottbus, Saal  

 

Teilnehmer 
Herr Dieter Schulz   AUB/SUB 
Herr Michael Rabes   CDU 
Herr Dietmar Schulz   CDU 
Frau Kerstin Kircheis (Vertreterin) SPD 
Herr Gunnar Kurth (Vertreter) SPD 
Herr Sten Marquaß   DIE LINKE 
Frau Birgit Mankour (Vertreterin) DIE LINKE 
Herr Sven Benken   UC/FDP 
Herr Andy Schöngarth  AfD 
Herr Michael Steinberg  GfC 
Frau Gudrun Breitschuh-Wiehe B90/Grüne 
 
sachkundige Einwohner 
 
Frau Peggy Hähnel    AfD 
Frau Patricia Herrmann  CDU 
Frau Anke Schulz   CDU 
Herr Mario Kaun   DIE LINKE 
Herr Tobias Schick   SPD 
Herr Torsten Mack   AUB/SUB 
Frau Petra Weißflog   B 90/Grüne 
Frau Doris Tuchan   B 90/Grüne 
Frau Nicole Rauer   UC/FDP 
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I.            Öffentlicher Teil 
 
1. Eröffnung der Sitzung  
   
   
2. Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 

   
   
3. Entscheidung über vorgebrachte Einwendungen gegen die 

Niederschrift über den öffentlichen Teil der letzten Sitzung vom 
03.06.2021 
Abstimmung: 6:0:3 

 

   
   
4. Bestätigung der Tagesordnung der Sitzung  
 Ergänzung im TOP Sonstiges  
 Abstimmung: 9:0:0 

 
 

5. Anfragen aus der Stadtverordnetenversammlung  
 Es liegen keine Unterlagen vor!  
   
6. Berichte und Informationen  
   
   
6.1. Vorstellung Kinderparlament - Nevoigt Grundschule  
 Frau Brunn, Kinder- und Jugendbeauftragte  
 Frau Brunn stellt in dem gezeigten Kurzfilm das Kinderparlament 

vor. Die hier gezeigten Schülerinnen und Schüler kommen aus 
den Klassen 4-6 und berichten zur Umfrage „Lernen unter 
Corona“.  
Der Ausschussvorsitzende Herr Schulz bedankt sich bei Frau 
Brunn für die Initiative und wünscht weiterhin viel Erfolg. 

 
Herr Rabes nimmt ab 17:20 Uhr an der Beratung teil!  
 

 

6.2. Information zur "Jugendarbeitslosigkeit"  
 Frau Belle, Jobcenter 

Herr Schneider, Jugendamt 
Frau Dr. Kaygusuz-Schurmann, FB Bildung und Integration 
Die Präsentation ist eine Zusammenarbeit von Frau Belle, 
Jobcenter, Frau Dr. Kaygusuz-Schurmann, FB Bildung und 
Integration und Herrn Schneider, Jugendamt.  
Der von Frau Belle gezeigte Film schildert die Situation der 
arbeitslosen Jugendlichen. Bei den in der weiteren Präsentation 
gezeigten Vergleiche der Vorjahre ist die Zahl der arbeitslosen 
Jugendlichen im Alter von 15 – 25 Jahren viel zu hoch. 
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Herr Schneider verweist an dieser Stelle auf das Projekt 
„Produktionsschule“ welche dieses Jahr begonnen hat. Hier wird 
24 jungen Menschen welche leistungsschwach und ohne 
Schulabschluss sind, eine praxisbezogene berufliche Orientierung 
geboten. 
Die auf Seite 13 der Anlage dargestellten Maßnahmen zeigt, die 
sehr enge Zusammenarbeit zwischen dem Jugendamt, dem 
Jobcenter und dem FB Bildung und Integration. 

 
Die Präsentation wird dem Protokoll als Anlage beigefügt.  

   
6.3. Arbeit des Kreiselternrates und Elternbeirates Cottbus  
 Herr Ringwelski, Kreiselternrat 

Frau Jentsch, Elternbeirat 
Herr Ringwelski als Vertreter des Kreiselternrates und Frau Jentsch 
als Vertreterin des Elternbeirates stellen sich den Anwesenden vor. 
Herr Ringwelski berichtet, dass ein „Runder Tisch Bildung“ ins 
Leben gerufen wurde, an dem mit Vertretern der Stadt und 
anderer Institutionen der Austausch zu aktuellen Themen 
stattfindet. Er äußert den Wunsch, zur Teilnahme an den 
Beratungen des Ausschusses.  
Herr Engler äußert sich dazu, dass er als Vertreter des 
Kreisschulbeirates an den Beratungen des Ausschusses teilnimmt.  
 
Herr Rabes verlässt 18:07 Uhr die Beratung! 
 

 

   
7. Vorlagen der Verwaltung  
   
7.1. Aktive Beteiligung der Stadt Cottbus/Chósebuz an der Schaffung 

einer geeigneten länderübergreifenden Trägerstruktur für das 
Lausitz-Festival im Rahmen des Strukturwandelprozesses in der 
Lausitz  

III-008/21 

 Die Vorlage wird von Herrn Warchold vorgestellt. Um das Lausitz-
Festival weiterzuführen, wurde die Stadt Cottbus/Chóśebuz 2020 
vom Kulturministerium Brandenburg in die Abstimmungen zum 
geplanten Aufbau einer langfristig funktionsfähigen operativen 
Trägerstruktur zur Konsolidierung und Entwicklung des Lausitz-
Festival ab 2022 einbezogen. Es wurden Überlegungen an die 
Städte Görlitz und Cottbus/Chóśebuz herangetragen, zu prüfen, ob 
die beiden kulturellen Oberzentren der Nieder- bzw. Oberlausitz 
gemeinsam den rechtlich-organisatorischen Rahmen für die 
Trägerschaft des Lausitz-Festival ab 2022 schaffen könnten.  
Die in der Diskussion entstandenen Fragen werden durch Herrn 
Warchold beantwortet, mit der Option, die Vorlage zu ergänzen 
und inhaltlich anzupassen. 
 
Abstimmung: 7:0:3 
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8. Anträge aus der Stadtverordnetenversammlung  
   
8.1. Prüfung Pilotprojekt zu kostenlosen Monatshygieneartikeln AT-24/21 
 In dem von Frau Mankour vorgestellten Antrag, geht es um die 

Prüfung, jungen Schülerinnen einen kostenlosen Zugang zu 
Monatshygieneartikeln zu ermöglichen.  
 
Abstimmung: 7:3:0 
 

 

   
9. Sonstiges  
   
9.1. Hortplätze an Grundschulen  
 Die Beantwortung der von Frau Kostrewa vorab gestellten Fragen 

zur Hortversorgung übernimmt Herr Schneider. Er führt aus, dass 
ca. 3 000 Kinder den Hort besuchen. In seinen Ausführungen geht 
er auf die schulischen Ganztagsangebote und die Kooperations-
partner für den Hort ein.  
Da in einigen Schulen, die Kapazität der Hortbetreuung nicht 
gegeben ist, müssen die Schüler den jeweiligen Hort außerhalb der 
Schule aufsuchen. Auf Grund der hierzu gestellten Fragen, wird 
eine detaillierte Aufstellung der Schüler welche den Hort besuchen 
und die Übersicht der Hortstandorte zusammengestellt. Diese wird 
dem Protokoll als Anlage beigefügt.  
Die in der Diskussion gestellten Fragen werden durch Herrn 
Schneider beantwortet. 
 

 

   
9.2. Information zum Start Schuljahr 2021/2022  
 Frau von Deparade informiert zum Start in das Neue Schuljahr. Bei 

den 1 400 Erstanmeldungen gab es 186 Rückstellungen, 805 Kinder 
in Cottbus/Chóśebuz wurden eingeschult, 18 Kinder gehen in 
andere Landkreise. Die Präsentation wird dem Protokoll als Anlage 
beigefügt. Zum aktuellen Stand Schülerzahlen und Ü-7 Verfahren 
wird im nächsten Ausschuss informiert. 

 
Herr Marquaß fragt an zum Stand Luftfilter an Schulen. 
Frau von Deparade beantwortet, dass durch das Bundeskabinett 
eine Förderrichtlinie zum einsetzen mobiler Luftfilter an 
Grundschulen und Kitas erarbeitet wurde. Durch das 
Immobilienamt wurden die Räumlichkeiten in den Grundschulen 
überprüft, ob die Kriterien zum betreiben dieser Filter erfüllt 
werden. 7 Schulen sind mit diesem System bereits ausgestattet.  
Weitere gestellte Fragen werden durch Frau von Deparade 
beantwortet. 
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Zur Fragestellung von Frau Breitschuh-Wiehe:  
- 1. Förderrichtlinie „Aufstockung der Schulsozialarbeiter und die 

Zusammenarbeit mit dem Schulamt“, 2. an welchen Schulen? 
- 3. Programm „Aufholen nach Corona“ und Aussichten für den 

Herbst 
Frau Dieckmann geht hier auf die Richtlinie für Sozialarbeiter aus 
dem Förderprogramm des Bundes ein. Die hier notwendigen 
Abstimmungen dazu sind noch nicht abgeschlossen. 
Bei den Lernangeboten sind die Schulen gefragt eigene 
Projektideen zu gestalten. Dazu werden aus dem 
Bildungsministerium 3 000,- € für jede Schule zur Verfügung 
gestellt 
Eine endgültige Zusammenstellung in Beantwortung der Fragen 
wird dem Protokoll als Anlage beigefügt.  
Zu weiteren Ergänzungen wird im nächsten Ausschuss informiert.  
 

9.3. Herr Warchold informiert, dass die Bibliothek und die Volkshoch-
schule ab 01.06.21 aus dem FB Kultur herausgelöst und dem FB 
Bildung und Integration angegliedert wurde. Der FB Kultur trägt 
ab 01.06.21 den Namen Kulturreferat.  
 
Frage von Frau Breitschuh-Wiehe zum Stand SEP, dazu wird im 
nächsten Ausschuss informiert. 
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II.            Nicht Öffentlicher Teil 
 
1. Entscheidung über vorgebrachte Einwendungen gegen die 

Niederschrift über den nicht öffentlichen Teil der letzten Sitzung 
 

   
   
2. Anfragen aus der Stadtverordnetenversammlung  
   
   
3. Berichte und Informationen  
   
   
4. Vorlagen der Verwaltung  
   
   
5. Anträge aus der Stadtverordnetenversammlung  
   
   
6. Sonstiges  
   
   
7. Schließung der Sitzung  
   
   

 
 

Cottbus/Chóśebuz, 28.09.2021 

gez. Dieter Schulz  
Vorsitzender des Ausschusses für Bildung, Sport, Kultur und sorbische/wendische 
Angelegenheiten 


